



CÓDICE

Juan Manuel Asai  
jesai@amh.com

## Profecía cumplida. ¡Al diablo las Instituciones!

**I**magino a los mandos morenistas de San Lázaro, Mier y Gutiérrez Luna, ultimando los detalles de la ceremonia para poner, en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados, con letras de oro, el apotegma obradorista ¡Al diablo las instituciones! Dudan si ponerlo arriba o al lado de aquella otra frase que ya se vació de significado de “La patria es primero”, porque la realidad es que la 4T es primero, la patria qué.

Hay que reconocer que Andrés Manuel dijo su frase célebre en tiempo y forma. No engañó a nadie. Avisó a lo que venía y lo está cumpliendo con rigor. La Revocación de Mandato, la urgencia de la 4T por acumular capital político para la aventura transexenal de AMLO, dejó a la intemperie, en cueros, a los líderes de ese movimiento. Perpetraron una violación tumultuaria de la ley, a la vista de todos, sin preocuparse en lo más mínimo de las consecuencias porque para ellos no vale eso de que la ley es la ley. La ley es lo que ellos digan que es y a otra cosa.

Esta acción concertada para pasarse la ley por el Arco del Triunfo conduce de manera inevitable a plantearse la pregunta: ¿Qué tan lejos están dispuestos a llegar para mantenerse en el poder en el 2024? Hasta hace poco era aventurado preguntarse si están dispuestos a cruzar la línea roja e intentar un auto golpe de Estado. Asumo que suena fuerte, y lo es, pero hay señales que apuntan a ese objetivo, como el empeño de triturar a los organismos electorales y de sumar a generales del Ejército a su causa.

La batalla final de la 4T contra el INE y el TEPJF está en marcha. La idea es dejarlos irreconocibles y que den lugar a organismos controlados directamente desde la dirigencia de Morena. El presidente anhela, a manera de sueño húmedo, que conse-

jeros y magistrados sean elegidos por voto popular para que el partido con más capacidad de acarreo coma más pinole. De igual forma quiere terminar con los legisladores de representación proporcional para que las minorías queden fuera de las cámaras.

Su modelo a seguir es que un nuevo Bartlett, digamos Martí Batres por mencionar uno con perfil parecido, asuma el control de las elecciones y prenda y apague el sistema de cómputo según convenga a sus intereses. El ideal es darle otra vuelta a la tuerca del modelo priista de los años 70 del siglo pasado. Nostalgia del autoritarismo.

Acabar con el INE y el TEPJF es el primer paso. El segundo paso es contar con el apoyo del Ejército para emprender la maniobra y en esas anda. ¿Está el Ejército dispuesto a secundar la aventura transexenal de AMLO, incluida la reelección? Me resisto a creerlo, pero lo cierto es que hay gestos que muestran que están muy a gusto con su nuevo papel. La presencia del jefe de la Guardia Nacional vestido con uniforme de tarea en un acto proselitista de Morena y el hecho de que el general secretario acompañe al presidente para macanear un rato juntos en el campo de béisbol no son anécdotas baladíes, nada de eso, son señales de una cercanía anímica que pone en riesgo el rol de las fuerzas armadas como garantes de la democracia en el país para convertirlo en un sector más del partido en el poder. ¿Es cortesía o complicidad? Todavía no tengo la respuesta.

*La batalla final de la 4T contra el INE y el TEPJF está en marcha. La idea es dejarlos irreconocibles y que den lugar a organismos controlados...*



La presencia del jefe de la Guardia Nacional vestido con uniforme de tarea en un acto proselitista de Morena y el hecho de que el general secretario acompañe al presidente para macanear un rato...

